



Riom Limagne et Volcans et tiko Services signent un partenariat pour équiper 7 666 foyers de thermostats connectés, bien plus que de simples thermostats.

La communauté d'agglomération Riom Limagne et Volcans s'associe avec tiko Services, le spécialiste des thermostats connectés et de la consommation responsable, pour offrir aux 7 666 foyers chauffés à l'électricité des thermostats connectés qui dépassent les fonctions traditionnelles de régulation de température. Ce projet s'inscrit dans le cadre de l'obligation légale d'équiper les logements de thermostats d'ici au 1er janvier 2027, conformément au décret n° 2023-444 du 7 juin 2023.

Des thermostats connectés aux fonctionnalités avancées

Les thermostats tiko ne se contentent pas de réguler la température : ils transforment chaque radiateur en une solution intelligente de gestion de l'énergie. Ces thermostats, fabriqués à 80% en France, permettent de piloter les radiateurs pièce par pièce à distance via une application gratuite, de les programmer en fonction des besoins précis des foyers et d'optimiser leur consommation pour des économies pouvant atteindre 25% sur la facture de chauffage. Les foyers peuvent ainsi adapter leur consommation en temps réel, que ce soit à domicile ou à distance, pour un confort optimal et une maîtrise totale de leur budget énergétique. L'application, conçue en interne par les équipes d'ingénieurs de tiko, est simple à utiliser tout en offrant des fonctionnalités sophistiquées.

Au-delà des économies, une gestion proactive de l'énergie

Plus qu'un simple outil de confort, le thermostat connecté tiko s'inscrit dans une démarche de sobriété énergétique. Lors des pics de tension sur le réseau électrique, la consommation des radiateurs est automatiquement ajustée sans impacter le confort des habitants. Cela permet de limiter les importations d'électricité carbonée et d'éviter la mise en service de centrales thermiques polluantes. Chaque foyer équipé contribue ainsi activement à la stabilisation du réseau et à la réduction de son empreinte carbone, avec jusqu'à 3 Teq CO2 économisées par an pour un foyer équipé de 6 radiateurs.

Une solution 100% gratuite pour les foyers et simple à utiliser

Ce projet est proposé sans aucun frais pour les 7 666 foyers de Riom Limagne et Volcans, grâce à la prime Coup de Pouce du gouvernement et à la prime Écocitoyenne tiko. Le thermostat, l'installation, ainsi que l'application, sont entièrement pris en charge. Ainsi, chaque foyer peut profiter d'une technologie avancée sans impact sur son budget.

Un déploiement en réponse aux enjeux énergétiques actuels

Le partenariat entre Riom Limagne et Volcans et tiko Services répond aux défis majeurs que sont la hausse du prix de l'énergie et la transition énergétique. En plus des économies directes réalisées sur les factures de chauffage, cette solution innovante permet aux foyers de participer activement à la gestion responsable du réseau électrique. Le déploiement de cette initiative, qui commencera le 14 octobre et s'achèvera en septembre 2025, couvrira les 31 communes de Riom Limagne et Volcans.

Riom Limagne et Volcans affirme ainsi son engagement en faveur de la transition énergétique et de la protection du pouvoir d'achat de ses habitants, avec des thermostats qui en font bien plus que de réguler la température.

Myriam Bruet, Directrice Générale de tiko Services, déclare : *"En établissant ce partenariat avec la Communauté d'agglomération Riom Limagne et Volcans, nous affirmons notre volonté de rendre notre solution accessible à tous. En offrant gratuitement notre thermostat connecté aux foyers équipés de radiateurs électriques, nous visons à générer des économies significatives tout en aidant à stabiliser le réseau électrique français. Notre but est simple : permettre à chaque foyer de consommer de l'énergie de manière optimale sans sacrifier ni le budget ni le confort."*

Nathalie Abelard, Vice-Présidente déléguée à l'Environnement et au Développement Durable de Riom Limagne et Volcans, déclare : *« Chacun peut participer à la transition énergétique à son échelle ! Notre communauté d'agglomération met en œuvre de nombreuses actions pour réduire sa consommation et développer les énergies renouvelables. »* **Pierre Chassaing, Vice-Président délégué à l'Habitat de Riom Limagne et Volcans, ajoute** *« Grâce à ce partenariat avec tiko, nous avons souhaité proposer aux habitants une solution pour faire baisser leur facture tout en participant à l'effort collectif ! »*

À propos de tiko Services

Née en 2012 d'une volonté d'utiliser les toutes dernières technologies de télécommunication et d'intelligence artificielle pour permettre aux ménages d'économiser de l'énergie, tout en augmentant la part des énergies renouvelables dans notre approvisionnement énergétique, tiko est une entreprise du groupe ENGIE depuis 2019. La production d'électricité à partir de sources renouvelables est malheureusement très variable car dépendante de phénomènes météorologiques prévisibles, mais incontrôlables, et pose de gros risques de coupure - au même titre que les pénuries d'énergie actuelles. L'innovation de tiko, développée par ses équipes d'ingénieurs à Zürich et à Milan, est de résoudre ce problème en utilisant ce que 10 millions de foyers ont chez eux - des radiateurs électriques - pour stabiliser le réseau électrique en décalant légèrement leur cycle de chauffage lorsque nécessaire. Les appareils électriques équipés sont instantanément modernisés et pilotables à distance, offrant ainsi une meilleure maîtrise de leur consommation et permettent à leurs propriétaires de réaliser des économies d'énergie en € et en CO2, sans impact sur le confort. Pour que, ensemble, nous construisions un monde meilleur.

Site : www.tiko.fr

À propos de Riom Limagne et Volcans

La communauté d'Agglomération de Riom Limagne et Volcans, créée en 2017, est composée de 31 communes entre plaine et montagne. Avec ces 70 000 habitants, elle constitue la deuxième intercommunalité du Puy-de-Dôme, et elle est devenue un acteur clé dans le paysage économique et institutionnel.

La communauté d'agglomération est un maillon fondamental pour agir collectivement, mais également individuellement, se mobiliser sur le terrain, maintenir un niveau d'exigence et d'exemplarité à la hauteur des enjeux. La transition énergétique, comme les mobilités décarbonées, l'économie circulaire ou la gestion durable de l'eau sont des enjeux majeurs.

RLV entend préparer l'avenir d'un territoire responsable qui envisage ces transitions comme des opportunités pour demain.

En déclinaison de son Plan Climat Air Energie Territorial adopté en 2019, Riom Limagne et Volcans s'inscrit dans cette ambition d'enclencher le mouvement et d'être prescripteur d'une transition écologique et énergique qui se veut une source d'innovation et d'opportunité pour ses habitants, comme ses entreprises.

Site : www.rlv.eu

Contact presse tiko :



Nolwenn de Saint-Aubin
nolwenn.desaint-aubin@tiko.energy
+33 (0)6 72 16 72 80



presse@tiko.fr

Contact presse RLV :



Julie Bougerolle
j.bougerolle@rlv.eu
+33 (0)7 63 99 98 09